



FLORESSAS



FLASH INFO N° 11 Novembre 2024

POINT SUR NOS ACTIVITES 2024

Soirée Musicale du 28 Juin 2024

Les Floressacois ont eu l'honneur d'accueillir l'ensemble de l'Orchestre de Puy l'Evêque, dirigé par Monsieur DENJEAN, Chef d'Orchestre. Madame Corinne DESHAYE, organisatrice du spectacle et musicienne a présenté aux spectateurs le déroulement de cette soirée qui a ravi le public.





FÊTE VOTIVE 17-18 Août 2024

La fête votive est toujours un événement dans le village car elle permet de se retrouver et de profiter du château ; cette année ne fait pas exception, à savoir que nous avons dû limiter à 200 le nombre de convives pour la paella.

La soirée était belle et le spectacle de Johnny DEM's et ses sosies de Renaud et de Gilbert Montagné a été très apprécié.

Le lendemain, le repas de grillades était excellent ; un bémol cependant à cause de la météo et de ce vent glacial qui a écourté quelque peu la soirée, réussie par ailleurs.

RENOVATION EGLISE SAINT MARTIN

Une nouvelle phase de travaux s'est engagée début septembre avec le nettoyage du mur nord de l'église.

CIMETIERE

Les sépultures abandonnées ont été constatées par un arrêté du Maire le 29/10/2024 à 9 heures. Il s'ensuit que les sépultures dites abandonnées (9 au total) seront remises à disposition au profit de la Commune.

L'ancienne sépulture LAFON (n'ayant pas de descendant déclaré ou connu) sera dédiée à l'ossuaire communal.

Ceci sera discuté en Conseil Municipal.

MARCHE DES PRODUCTEURS

Notre petit marché tient ses promesses, il traverse les saisons !!! L'été est évidemment plus propice à une fréquentation soutenue de par la présence des touristes, l'envie de flâner, profiter du soleil en terrasse en compagnie de nos familles et de nos amis.

Il n'en reste pas moins que certains de nos commerçants restent fidèles à notre marché atypique d'où se dégage un esprit solidaire et où ils s'évertuent à proposer des produits de qualité.

Nous vous remercions de partager, par tous les temps, des moments de convivialité devant un café, chocolat, et le traditionnel vin chaud et de maintenir ainsi le lien social, élément important pour notre village.

Rappelons que le marché a fêté ses 3 ans en Juin dernier.



FLORANDO

Association des randonneurs de Floressas



Notre association de marche compte désormais une cinquantaine d'adhérents.

Entre août 2023 et décembre 2024, nous avons mené plus de 60 randonnées : des randos douces le mercredi, caractérisées par des circuits de 5 à 6 km, avec un faible dénivelé, et des randos plus longues, entre 9 et 12 km, le week-end.

Quelques points forts de cette saison :

Le 20 avril 2024, encouragés par les clubs amis, nous avons organisé pour la première fois la randonnée de printemps des Clubs de la Vallée du Lot et du Vignoble. A l'issue de la randonnée, les nombreux participants se sont retrouvés au château de Floressas pour l'apéritif offert par le club et une auberge espagnole abondamment fournie en préparations salées et sucrées. Ce fut l'occasion pour beaucoup de découvrir avec admiration la salle du château où nous avons passé un très bon moment de rencontre et de partage.

Le 5 août 2024, à 6h47, nous avons rendez-vous avec le soleil à Marmont. Café offert par le club et viennoiseries offertes par Alain au point du jour ! Après ce petit déjeuner solaire, nous avons randonné sur les chemins de Floressas, vers le Pech Carlat et Ségos.

Le 24 août nous sommes allés sur Luzech, pour une randonnée sur l'Impenal et les chemins dominant le méandre du Lot. Pique-nique partagé à midi, puis visite du musée de « La Planète des Moulins », dont le coût a été pris en charge par l'association.

En septembre, Armand nous a proposé une rando botanique. Et le 2 novembre, Florando invitait à sa randonnée d'automne, avec café de bienvenue, ravitaillement sur le parcours le plus long, apéritif offert à l'arrivée et pique-nique partagé pour conclure cette matinée sportive et ensoleillée

Au printemps et dans l'été, des travaux de nettoyage ont été réalisés par des bénévoles à la Fontaine de La Sagne et au lavoir de Fontchaude. Quelques marches ont été posées pour accéder à une fontaine située en contrebas d'un sentier du Carlat.

En projet pour le printemps 2025 : une randonnée suivie de la visite d'une asinerie à Saint-Vincent-Lespinasse. Mais c'est une autre histoire ! . . . Enfin, sachez que le compte-rendu et les photos de nos randonnées sont publiés sur Facebook.

Le programme du trimestre est sur INTRAMUROS, Floressas, page des associations.

SECURITE ROUTIERE

Nous avons constaté que les automobilistes roulent trop vite dans le village ; aussi le Maire a pris un Arrêté de limitation de vitesse à 30 Km/h pour la traversée du Bourg. Les panneaux ont été posés en 2023. Une nouvelle enquête a été réalisée par le STR (Service des Travaux Routiers) de Cahors pour relever les vitesses des usagers lors de la traversée du Bourg.

Force est de constater que la vitesse de traversée est trop élevée ; Une réflexion est en cours pour assurer la sécurité des habitants.



COMMUNICATION

INTRAMUROS ; rappel

L'application IntraMuros est l'application mobile de référence des mairies qui permet de garder un lien en temps réel avec les habitants des communes et de l'intercommunalité (27). C'est un outil qui informe, alerte et permet de participer à la vie locale. Les habitants accèdent ainsi au **journal** de la commune, aux événements du **bassin de vie** et aux points d'intérêt **touristiques**.

Si vous avez une information à faire passer, merci d'adresser un mail à la Secrétaire de Mairie Céline Rodriguez afin qu'elle la fasse paraître sur le site.

Restez connectés
via l'application
IntraMuros



BOÎTE A LIVRES

La « Boîte à livres » fonctionne très bien et nous en sommes heureux. Il y a beaucoup de dépôt et d'emprunts. Régulièrement nous faisons le tri afin de garder cet endroit attrayant.

Nous vous remercions pour vos visites et vous rappelons qu'il y a aussi des livres à emprunter dans la Mairie de Floressas aux horaires d'ouverture.



DECHETTERIE

A partir de début 2025, un badge « Déchetterie » sera attribué par famille. Pour l'obtenir : Vous connecter sur le site du Syded : accueil@Syded-lot.fr.



DEBROUSSAILLAGE

Nous vous rappelons qu'aux abords des lignes électriques en limite de propriété, il est impératif de procéder à l'élagage des arbres car cela peut créer des incidents sur le réseau électrique (micro coupures).



CALENDRIER DES FESTIVITES

7 décembre 2024 à 19h30 : Dîner de Noël des Anglais

14 décembre 2024 à 12h00 : Déjeuner des Aînés

Prévisions 2025 :

22 juillet à 19h00 : Marché gourmand sur le parvis du Château de Floressas

16 – 17 Août : Fête votive sur le parvis du Château de Floressas

1er au 3 Août : Projet d'exposition culturelle dans la salle des fêtes du Château de Floressas

RECENSEMENT DU 15 JANVIER AU 15 FEVRIER 2025



Recensement de la population 2025

**Répondre au recensement,
c'est utile pour construire
demain !**

Encore plus simple par internet

🔍 le-recensement-et-moi.fr



**Le recensement démarre le 16 janvier. Si vous êtes recensé cette année,
vous serez prévenu par votre mairie.**

Madame, Monsieur,

Vous allez être recensé(e) cette année.

Le recensement de la population est une **enquête statistique obligatoire**. Il permet de connaître le nombre de personnes vivant en France et de déterminer la population officielle de notre commune. Ses résultats sont utilisés pour calculer la participation de l'État au budget des communes.

Les données collectées servent également à comprendre **l'évolution démographique** de notre territoire. Elles permettent **d'ajuster l'action publique aux besoins de la population** en matière notamment d'équipements collectifs (écoles, maisons de retraite, etc.), de programmes de rénovation des quartiers et d'offre de moyens de transport.

J'ai désigné un agent recenseur qui vous transmettra les documents nécessaires (en main propre ou dans votre boîte aux lettres). Pour faciliter son travail, je vous prie de bien vouloir répondre rapidement à cette enquête, en privilégiant la réponse par internet.

Votre participation est essentielle. Le recensement de la population est un devoir civique simple et utile à tous.

Je vous remercie par avance de votre participation et vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

Votre maire

Le recensement de la population, comment ça marche ?

**Vous pouvez vous recenser par internet à partir du 16 janvier 2025
sur le site www.le-recensement-et-moi.fr**

Vos codes confidentiels de connexion figurent sur la notice internet qui vous sera remise prochainement, dans votre boîte aux lettres ou en main propre par votre agent recenseur.

Toutefois, si vous ne pouvez pas répondre par internet, des questionnaires papier pourront vous être remis.

Vos réponses sont strictement confidentielles.

Elles seront transmises à l'Insee pour établir des **statistiques anonymes** conformément aux lois qui protègent votre vie privée.

L'agent recenseur, muni d'une carte officielle, est tenu au secret professionnel.

Le recensement de la population est **gratuit** : ne répondez pas aux sites qui vous réclameraient de l'argent.

NECROLOGIE

**Décès de Monsieur Claude CASES,
décédé le 20/07/2024.**

Toutes nos condoléances à son épouse Claudette et à la famille.



Histoire qui se racontait au
coin du feu
dans une famille de
Floressas

Un curé dans le pétrin

Voici une histoire qu'on raconte dans ma famille depuis plusieurs générations.

Une de mes ancêtres s'appelait Françoise Alibert, elle habitait Floressas, dans la première maison à gauche en quittant la place de l'église, avec son mari Etienne Prady.

D'ailleurs il s'y trouve une croix en pierre nommée "la croix d'Alibert" présente sur tous les cadastres de Floressas.

C'était peu après 1789, il fut décidé que tous les hommes d'église de France devaient prêter serment à la constitution civile du clergé, instituée par les nouvelles instances révolutionnaires. Il y eut donc des curés jureurs et des curés non-jureurs ou réfractaires.

L'abbé de Becave, curé de Floressas, refusait de prêter serment et sentait que les révolutionnaires bientôt viendraient l'arrêter.

Le 12 juin 1791, il quitta son presbytère pour s'installer chez Etienne Prady et sa femme Françoise.

Le 7 juillet 1791, alors que les gendarmes le cherchaient, Françoise le cacha dans une maie où levait le pain de la famille. Les gendarmes fouillèrent la maison et voulurent ouvrir ce pétrin.

Françoise se récria: "malheureux! N'ouvrez pas mon pétrin! Le pain ne pourra pas lever et mon mari sera furieux! Vous savez combien il est colérique..." Les gendarmes, certainement renseignés sur le sale caractère d'Etienne Prady, renoncèrent à ouvrir la maie et ainsi le curé de Bécave fut sauvé!

Je n'ai toujours cru qu'à moitié à cette histoire, mais, il y a quelques années, on m'a dit que des personnels de la DRAC étaient venus à Floressas examiner les objets patrimoniaux de l'église et on découvrit une boîte contenant un nécessaire pour dire des messes discrètes utilisé par ces prêtres réfractaires de la révolution.

Donc, si un tel objet a été retrouvé dans l'église de Floressas, on ne peut qu'en déduire que l'anecdote est véridique!
Bravo Françoise!

Le curé de Bécave, de la famille des Seigneurs de Sérignac, était le neveu de Monseigneur de Bécave, Vicaire général faisant fonction d'Evêque réfractaire, clandestin durant la révolution.

La DRAC est la Direction Régionale des Affaires culturelles.

Récit rédigé par Claire Barthélemy-Vernon, d'après les notes laissées à la famille par Jacques Barthélemy.



EDITO DU MAIRE

Chères habitantes, chers habitants,

En cette fin d'année, je tiens à m'adresser à chacun d'entre vous pour faire le point sur les projets en cours, les réalisations et les perspectives qui dessinent l'avenir de notre commune.

Notre priorité reste de faire de notre village un lieu où il fait bon vivre, pour toutes les générations. Nous avons avancé sur plusieurs points essentiels : l'amélioration des infrastructures, l'embellissement de nos espaces publics et le renforcement des services à la population. Grâce à un travail concerté avec l'équipe municipale, nous continuons à faire évoluer notre territoire, en tenant compte de vos besoins et des défis contemporains qu'ils soient économiques, écologiques et sécuritaires.

La proximité et le dialogue restent au cœur de notre action. A cet effet, nous avons mis en place de nouveaux moyens pour vous faciliter vos démarches avec la mairie (intramuros, le site informatique de la mairie etc. ...) et nous restons à votre écoute pour répondre au mieux à vos attentes.

Les prochains mois à venir seront marqués par le déploiement de nouveaux projets parmi lesquels la couverture des escaliers et des terrasses menant au château, la fin de la réhabilitation du cimetière, la sécurisation de la vitesse dans le bourg, etc...). Ces initiatives visent à renforcer l'attractivité et la convivialité de notre commune tout en respectant notre engagement pour un développement responsable.

Je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui contribuent au dynamisme de notre commune : les élus bien sûr, le personnel municipal, les associations, les commerçants du marché, le comité des fêtes et vous tous, les habitants. Votre implication et votre soutien sont les meilleures énergies pour que vive notre commune.

Merci à tous, je vous souhaite une excellente fin d'année et un joyeux Noël à tous.

VOTRE MAIRE



Le Conseil Municipal
profite de ce flash info
pour vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d'année.